



النشرة اليومية للاتحاد UAC DAILY MONITOR

02 كانون اول (ديسمبر) 2024 نشرة يومية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

اتحاد الغرف العربية يشارك في المؤتمر العربي النول لتنمية الصادرات الزراعية في إطار منطقة التجارة الحرة العربية الكبرى

الصادرات الزراعية في إطار المزايا الممنوحة بمنطقة التجارة الحرة العربية الكبرى"، وذلك ضمن أعمال الجلسة الثالثة التي عقدت في المؤتمر تحت عنوان: "دور سلسلة الإمداد في زيادة الصادرات الزراعية العربية".

وهدف الورقة إلى تحليل الاستراتيجيات والمزايا المتاحة التي يمكن للدول العربية الاستفادة منها لتحقيق نمو مستدام في صادراتها الزراعية ضمن هذا الإطار. وشهد المؤتمر نقاشات مثمرة ركزت على سبل التعاون بين الدول العربية لتعزيز الصادرات الزراعية من خلال تطوير البنية التحتية، تحسين سلاسل الإمداد، والاستفادة من المزايا التي توفرها منطقة التجارة الحرة العربية الكبرى. واختتم المؤتمر أعماله بوضع توصيات عملية تسهم في إزالة العقبات التي تواجه التجارة الزراعية البينية، بما يفتح آفاقاً جديدة للتعاون الإقليمي والتنمية المستدامة.



شارك اتحاد الغرف العربية في فعاليات المؤتمر العربي الأول لتنمية الصادرات الزراعية، الذي عقد تحت شعار «تعزيز التجارة الزراعية في إطار منطقة التجارة الحرة العربية الكبرى»، في القاهرة - جمهورية مصر العربية، بتاريخ 1 ديسمبر 2024، بفندق سميراميس، قاعة بلو نايل.

ويُعد المؤتمر منصة محورية لتعزيز التعاون الإقليمي في القطاع الزراعي، وذلك بمشاركة نخبة من المسؤولين والخبراء وممثلي القطاع الخاص والمؤسسات الإقليمية والدولية.

وتحدث في الجلسة الافتتاحية كلمات لكل من: معالي المهندس أبو بكر البشر، وزير الزراعة بجمهورية السودان. البروفيسور إبراهيم الدخير، رئيس المنظمة العربية للتنمية الزراعية. الدكتور علي بن إبراهيم المالكي، رئيس قطاع الشؤون الاقتصادية.

وقدمت ممثلة اتحاد الغرف العربية دينا الوقاد، ورقة بعنوان: "تنمية

The Union of Arab Chambers participates in the First Arab Conference for the Development of Agricultural Exports Within the framework of the Greater Arab Free Trade Area

The Union of Arab Chambers participated in the activities of the First Arab Conference for the Development of Agricultural Exports, which was held under the slogan "Promoting Agricultural Trade within the Framework of the Greater Arab Free Trade Area", in Cairo - Arab Republic of Egypt, on December 1, 2024, at the Semiramis Hotel, Blue Nile Hall.

The conference is a pivotal platform to enhance regional cooperation in the agricultural sector, with the participation of a group of officials, experts, representatives of the private sector and regional and international institutions.

At the opening session, speeches were made by: H.E. Eng. Abu Bakr Al-Bishr, Minister of Agriculture of the Republic of the Sudan. Professor Ibrahim Al-Dakhir, President of the Arab Organization for Agricultural Development. Dr. Ali bin Ibrahim Al-Malki, Head of Economic Affairs Sector.

The representative of the Union of Arab Chambers, Dina Al-Waqad, presented a paper entitled: "The development of agricultural exports within the framework of the advantages

granted to the Greater Arab Free Trade Area", as part of the work of the third session held at the conference under the title: "The role of the supply chain in increasing Arab agricultural exports".

The paper aimed to analyze the available strategies and advantages that Arab countries can benefit from to achieve sustainable growth in their agricultural exports within this framework.

The conference witnessed fruitful discussions focused on ways of cooperation between Arab countries to promote agricultural exports through infrastructure development, improving supply chains, and benefiting from the advantages offered by the Greater Arab Free Trade Area. The conference concluded with the development of practical recommendations that contribute to the removal of obstacles facing intra-regional agricultural trade, thus opening new horizons for regional cooperation and sustainable development.

Source (Union of Arab Chambers)

Foreign Assets in Egypt Record \$9.21 Billion

Data from the Central Bank of Egypt showed net foreign assets fell by \$1.12 billion in October, after rising in September. Net foreign assets stood at \$9.21 billion, compared to \$10.33 billion at the end of September. The decline follows an increase of \$591 million in September, based on official exchange rates announced by the central bank.

Egypt has been using net foreign assets, which include the foreign assets of the central bank and commercial banks, to support the Egyptian pound since September 2021. However, net foreign assets have declined continuously since February 2022, with the exception of a rise in May this year.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



النصول الأجنبية في مصر تسجل 9.21 مليار دولار

أظهرت بيانات صادرة عن البنك المركزي المصري انخفاض صافي الأصول الأجنبية بمقدار 1.12 مليار دولار خلال شهر أكتوبر/تشرين الأول، بعد أن شهد ارتفاعاً في سبتمبر/أيلول. وبلغ صافي الأصول الأجنبية 9.21 مليار دولار، مقارنة بـ 10.33 مليار دولار مع نهاية سبتمبر/أيلول. ويأتي هذا التراجع بعد زيادة قدرها 591 مليون دولار في سبتمبر/أيلول، استناداً إلى أسعار الصرف الرسمية المعلنة من البنك المركزي.

وتستخدم مصر صافي الأصول الأجنبية، الذي يشمل الأصول الأجنبية للبنك المركزي والبنوك التجارية، لدعم الجنيه المصري منذ سبتمبر/أيلول 2021. وعلى الرغم من ذلك، انخفض صافي الأصول الأجنبية بشكل مستمر منذ فبراير/ شباط 2022، باستثناء ارتفاع في مايو/أيار من هذا العام.

المصدر (موقع العربية نت، بتصريف)

“World Bank” Expects Saudi Arabia's Economy to Grow 4.7 Percent

The World Bank's Regional Director for the Gulf Cooperation Council (GCC), Safaa Al-Tayeb Al-Kouqli, revealed that Saudi Arabia has achieved a great achievement in the non-oil sector, which supported growth and compensated for the slowdown in the oil sector.

It expects economic growth in the Kingdom for 2024 to be about 1.1 percent, but in 2025 and 2026, growth will rise to 4.7 percent due to increased oil production and growth in non-oil sectors.

She explained that the policies followed by Saudi Arabia are correct for the diversity and sustainability of the investments made by the Kingdom.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)

"البنك الدولي" يتوقع نمو اقتصاد السعودية 4.7 في المئة



كشفت المدير الإقليمي للبنك الدولي في دول مجلس التعاون الخليجي، صفاء الطيب الكوقلي، عن تحقيق السعودية إنجازا كبيرا في القطاع غير النفطي مما دعم النمو وعض تباطؤ القطاع النفطي.

وتوقعت أن يبلغ النمو الاقتصادي في المملكة لعام 2024 نحو 1.1 في المئة، ولكن في عامي 2025 و2026، سيرتفع النمو إلى 4.7 في المئة بسبب زيادة إنتاج النفط ونمو القطاعات غير النفطية.

وأوضحت أن السياسات التي تتبعها السعودية تعد صائبة للتنوع والاستدامة في الاستثمارات التي تنجزها المملكة.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

China Discovers Largest Gold Mine Ever With More Than \$80 Billion!

China announced the discovery of deposits of high-quality gold ore containing 1,000 tons of precious metal, estimated at 600 billion yuan, equivalent to 83 billion US dollars, making it perhaps the largest and richest gold stock ever found, surpassing the estimated 900-ton reserves at the South Deep mine in South Africa, known as one of the world's greatest gold deposits.

The Hunan Provincial Geological Authority announced the discovery of 40 gold races at a depth of up to two kilometers in Pingjiang Province in northeast Hunan, and these veins alone are believed to contain 300 tons of gold, while three-dimensional models indicate the possibility of additional reserves at a depth of up to 3 kilometers.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)

الصين تكتشف أكبر منجم ذهب على الإطلاق بأكثر من 80 مليار دولار!



أعلنت الصين عن اكتشاف رواسب من خام الذهب عالي الجودة تحتوي على 1000 طن من المعدن النفيس، حيث تُقدَّر قيمة هذا الاكتشاف بحوالي 600 مليار يوان، أي ما يعادل 83 مليار دولار أميركي، ما يجعله ربما أكبر وأغنى مخزون من الذهب تم العثور عليه على الإطلاق، متفوقاً على احتياطي 900 طن المقدر في منجم "ساوث ديب" بجنوب إفريقيا، المعروف بأنه أحد أعظم مكامن الذهب في العالم.

وأعلنت هيئة الجيولوجيا بمقاطعة هونان عن اكتشاف 40 عرقاً ذهبياً على عمق يصل إلى كيلومترين في مقاطعة بينغجيانغ بشمال شرق هونان، ويُعتقد أن هذه العروق وحدها تحتوي على 300 طن من الذهب، فيما تشير نماذج ثلاثية الأبعاد إلى احتمال وجود احتياطات إضافية على عمق يصل إلى 3 كيلومترات.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

Turkey's Economy Heading For Recession Amid Interest Rate Hikes

Turkey entered a recession in the third quarter of this year, recent data showed, which may strengthen the Turkish central bank's desire to cut interest rates during its crucial meeting next month.

Turkey's \$1.3 trillion economy fell about 0.2 percent quarter-on-quarter, the second straight drop after a revision of pre-period data also showed contraction. Annual growth for the third quarter was 2.1 percent, less than the 2.5 percent forecast by economists polled by Bloomberg.

The annual growth rate reflects a sharp decline, compared to the strong first quarter and an average of more than 5 percent before the pandemic, highlighting the impact of the high interest rate environment that has been in place for most of this year.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)

الاقتصاد التركي يتجه نحو الركود في ظل ارتفاع سعر الفائدة



أظهرت بيانات حديثة دخول تركيا في حالة ركود اقتصادي خلال الربع الثالث من العام الحالي، ما قد يعزز رغبة البنك المركزي التركي في خفض الفائدة خلال اجتماعه الحاسم الشهر المقبل.

وتراجع الاقتصاد التركي البالغ 1.3 تريليون دولار بنحو 0.2 في المئة على أساس ربع سنوي، وهو الانخفاض الثاني على التوالي بعد مراجعة بيانات الفترة السابقة لتُظهر انكماشاً أيضاً. أما النمو السنوي للربع الثالث، فقد بلغ 2.1 في المئة، وهو أقل من 2.5 في المئة توقعات الاقتصاديين الذين استطلعت "بلومبرغ" آراءهم.

ويعكس معدل النمو السنوي انخفاضاً حاداً، مقارنة بالربع الأول القوي وبالمعدل الذي تجاوز 5 في المئة قبل الجائحة، مما يُبرز تأثير بيئة أسعار الفائدة المرتفعة التي كانت قائمة طوال معظم هذا العام.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

UAE Paves Way for Sixth-Generation Internet Services

The Telecommunications and Digital Government Regulatory Authority (TDRA) in the UAE has launched the updated fourth version of the National Frequency Plan, including the allocation of 600 MHz and 6 GHz frequency bands for International Mobile Telecommunications (IMT) services, making the UAE one of the first countries in the world to take the initiative to allocate these bands to operators (sixth generation internet).

The plan comes in the context of the practical implementation of the outcomes of the World Radio communication Conference (WRC), which was held in Dubai, UAE, in late 2023 with the participation of all countries of the world, according to the UAE's Al Bayan newspaper. The actual operation of these new frequency bands is expected to start between 2025 and 2026, which adds a quantum leap to secure the infrastructure of smart cities based on the Internet of Things, artificial intelligence, and the rest of the technologies of the Fourth Industrial Revolution, which require high frequencies and speeds in the field of data transfer and exchange.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)



الإمارات تهدد لتشغيل خدمات إنترنت الجيل السادس

أطلقت هيئة تنظيم الاتصالات والحكومة الرقمية في الإمارات النسخة الرابعة المحدثة من الخطة الوطنية للترددات، بما يتضمن تخصيص النطاقات الترددية 600 ميغا هرتز و6 غيغا هرتز لخدمات الاتصالات المتنقلة الدولية (IMT)، وبذلك تعد دولة الإمارات من أوائل الدول على مستوى العالم التي تبادر بتخصيص هذه النطاقات للمشغلين (إنترنت الجيل السادس)

وتأتي هذه الخطة في سياق التنفيذ العملي

لمخرجات المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية الذي انعقد في دبي بدولة الإمارات في أواخر العام 2023 بمشاركة دول العالم كافة، وفقا لصحيفة "البيان" الإماراتية. ومن المتوقع بدء التشغيل الفعلي لهذه النطاقات الترددية الجديدة بين عامي 2025 و2026، الأمر الذي يضيف نقلة نوعية لتأمين البنية التحتية للمدن الذكية المعتمدة على إنترنت الأشياء والذكاء الاصطناعي وباقي تقنيات الثورة الصناعية الرابعة التي تتطلب ترددات وسرعات فائقة في مجال نقل وتبادل البيانات.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصرف\)](#)

Oil Rises on Upbeat Chinese Data and a Fragile Truce between Israel and Lebanon

Oil prices rose on Monday, buoyed by optimism about factory activity in China, the world's second-largest oil consumer, and as Israel resumed attacks on Lebanon despite a ceasefire, raising tensions in the Middle East.

Brent crude futures rose eight cents, or 0.1 percent, to \$71.92 a barrel, while U.S. West Texas Intermediate crude was at \$68.09 a barrel, up nine cents, or 0.1 percent. The price rise came after an official survey showed factory activity in China expanded weakly for a second straight month in November, suggesting a wave of stimulus is finally beginning to emerge as U.S. President-elect Donald Trump ratchets up trade threats.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)

النفط يرتفع بفضل بيانات صينية متفائلة وهدنة هشّة بين إسرائيل ولبنان

ارتفعت أسعار النفط اليوم الاثنين بدعم من تفاؤل إزاء نشاط المصانع في الصين ثاني أكبر مستهلك للنفط في العالم ومع استئناف إسرائيل هجماتها على لبنان رغم اتفاق وقف إطلاق النار، ما يزيد من حدة التوتر في الشرق الأوسط. وصعدت العقود الآجلة لخام برنت ثمانية سنتات أو 0.1 في المئة إلى 71.92 دولار للبرميل، في حين بلغ خام غرب تكساس الوسيط الأميركي 68.09 دولار للبرميل بزيادة تسعة سنتات أو 0.1 في المئة. وجاء ارتفاع الأسعار بعد أن أظهر مسح رسمي أن نشاط المصانع في الصين شهد توسعا ضعيفا للشهر الثاني على التوالي في نوفمبر/تشرين الثاني ما يشير إلى أن موجة من التحفيز بدأت أخيرا في الظهور في الوقت الذي يصعد فيه الرئيس الأميركي المنتخب دونالد ترامب تهديداته التجارية.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصرف\)](#)

